

La estancia en Murcia del ministro de Justicia

Una visita a la Cárcel Provincial

Ayer tarde a las seis, llegó a Murcia en automóvil el excelentísimo señor ministro de Justicia y Cultos don Galo Ponte Escarlín, acompañado del alto funcionario de su departamento señor López Peces y gobernador civil de esta provincia señor Castelló y Madrid.

Directamente se dirigieron a la Prisión Provincial, donde fueron recibidos por el director don José Martínez, administrador señor Panero, oficiales señores López y Claromonte, cura y profesor de instrucción.

Poco después llegaron a la Cárcel, en automóviles, los señores presidente de la Audiencia señor Morales, fiscal de S. M. señor Cánovas, teniente fiscal señor Canenico, magistrados señores Lallave, Pastor y López Palacios y jueces de instrucción señores Cabellero y Sánchez Olmos, que complimentaron al ministro.

El señor Ponte y sus acompañantes realizaron una minuciosa visita a todas las dependencias del suntuoso edificio, haciendo grandes elogios al ministro, de lo perfectamente organizado de todos los servicios, distribución, aseo, etc., por lo cual felicitó cordialmente al director del establecimiento.

Seguidamente marcharon los visitantes al Gobierno civil, donde se ha alojado el señor Ponte, el cual conversó con los señores magistrados durante largo rato.

Poco después, acudieron al Palacio de la mar uesa de Salinas, para complimentar al ministro el alcalde de esta capital, señor marqués de

Don Juan Velasco

Anoche, en el correo, salió para Barcelona y Marsella, en cuyas capitales permanecerá unos días, nuestro querido amigo el Delegado de la Federación Agraria y Presidente de la Unión Mercantil, don Juan Velasco Espinosa.



PANOCHADAS

Mi compadre el Perráneo de la Arboleja, me mandó ayer un libro de Panochadas; y para que no tenga ninguna queja, hoy le acuso recibo con dos plumadas.

Va muy bien editado con el esmero de quien en estas lides está curtido.

No parece este libro ser el primero que de manos de Emilio haya salido.

Con un libro editado salta a la vista que ya no podrá nadie como otras veces decirle a mi compadre que no es artista ya que sin hacer ruido da el hombre nueces.

He leído los versos con mucho gusto, pues que el ingenio en ellos salta y chispea; si alguien con este libro toma disgusto, el remedio es heróico: que no lo lea.

Agotará, compadre, las ediciones del volumen panocho que has publicado; y aunque no eres artista de tradiciones puedes llegar a serlo, ya que has logrado conquistar cierta fama con tu gracejo que a la pedantería lugar no deja.

Que publicando libros te vuelvas viejo simpático Perráneo de la Arboleja.

Saca-tapón

Las maniobras navales

El "Infanta Cristina" frente a Burriana

Castellón, 13.—Ayer a las diez de la mañana, apareció frente al puerto de Burriana el "Infanta Cristina", en el que viaja el Rey, y desde el que presenciá las maniobras navales.

La procesión del Pilar en Zaragoza

Zaragoza, 13.—Con gran brillantez se celebró ayer la procesión del Pilar. Fué presidida por las autoridades.

Informaciones regionales

DE YECLA

El día seis del actual se celebró en esta Ciudad una misa de campaña en una de las plazas más amplias, con motivo de la bendición del material sanitario de la Ambulancia de la Cruz Roja Española.

A este acto, que constituyó una verdadera manifestación de entusiasmo hacia tan benéfica y patriótica institución, acudieron todas las Autoridades civiles y militares, la Junta de Gobierno de esta Asamblea local, su ambulancia de camilleros a las órdenes de su jefe, señor de Pablo, la banda musical de la Cruz Roja que dirige el competente maestro, señor Ros, la banda municipal, y millares de yeclanos.

Por los Teatros

Circo Villar

Como todas las noches fué numeroso el público que llenó las localidades de este popular teatro.

Se proyectó en la pantalla la sugestiva producción de la Meiro-Goldwyn "El desierto de la sed", que es de un argumento interesante.

El público salió satisfechísimo del espectáculo que estuvo amenizado por la orquesta, que interpretó bonitas composiciones.

Para hoy se anuncian tres grandes funciones por tarde y noche.

Central Cinema

Continúan proyectándose en este moderno coliseo admirables películas, de casas de tanta nombradía como son Paramount, Gaumont y otras no menos importantes.

"Ben Ali", film de argumento sugestivo, en el que se refleja un intenso drama morisco y la bondad de corazón de un recto Emir, fué la película ayer proyectada por segunda vez, en 10 partes, dividida en dos jornadas. Su desarrollo fué seguido con creciente interés por el público que abarrotaba el teatro.

La orquesta que dirige el eminente violinista francés Zerko, ejecuta a diario selectos programas, que son rubricados por los aplausos de la concurrencia.

La industria automovilista en los Estados Unidos

En lo que va de año se han construido cerca de cinco millones de automóviles

Nueva York, 12.—Según una estadística de la Cámara del Automóvil, la producción de automóviles en los Estados Unidos durante el pasado mes de septiembre ha alcanzado la cifra de 417.000, incluyéndose en ellos camiones y autos de todos los tipos.

Durante los meses de enero a septiembre, han sido construidos 4.828.720 automóviles contra 4.601.120 que fueron terminados en la misma época del pasado año.

«INFORMACIONES»
y «LA LIBERTAD»

PROSAS HUMORÍSTICAS

LA COCAINA

Hay demasiado público en todas partes aunque algunos empresarios teatrales, con el Sr. Cadenas a la Cabeza, suelen negarlo.

Si, hay demasiado público por doquier y un buen tanto por ciento de ese público está formado por gentes que llevan en el bolsillo una cajita repleta de polvos blancos que absorben por la nariz cuidadosamente cuando na die les mira, como si estuvieran entregándose a las prácticas inconfesables de un «maquillaje» diabólico y prohibido por la autoridad gubernativa.

¿Y entonces?
(Lo pondremos en francés, que siempre hace más bonito).

«Et alors?»
¿Cómo se explica que casi ningún compatriota muera intoxicado por la cocaína mientras son cientos de miles los que se derrumban intoxicados por la leche de vacas?

¿Y cómo se explica—y esto es lo grave—que la Policía descubra continuamente tanta venta clandestina de esa substancia que es como los «polvos Raquel de la abulia»?

Todo lo ha puesto en claro un farmacéutico amigo. Me ha dicho:
—Era preciso no hacer el ridículo a los ojos del Extranjero. Comprende?
—Ni una palabra.
—Quiero decir que todo el mundo consumía prodigiosas cantidades de cocaína menos España.
—¡Ah, sí!
—Pues bien; ha llegado el momento de que también en España se consuma. A esto—y a otras cosas así—se debe el que nos ha lomos meridos y considerados en la Sociedad de las Naciones.
—Y qué truco han utilizado ustedes para generalizar la venta de cocaína?
—Es muy sencillo—me ha contestado el farmacéutico—la vendemos nosotros, en sustitución del perborato, para limpiar los dientes.

ENRIQUE JARDIEL PONCELA
(Prohibida la reproducción)

Los policías femeninos de Prusia

Berlin 12.—El ministro del Interior ha decidido aumentar el número de policías femeninos en Prusia y organizar de modo semejante al cuerpo policial masculino.

La idea de uniformar y armar a las mujeres policías ha sido desechada, acordándose que vayan vestidas como de ordinario, pero provistas de unas placas que acreditarán su condición.

Actualmente hay en Prusia veintiseis policías femeninos.

FEMENINA ¡Mujeres muñecas y hombres peles!

La psicología de la mujer muñeca, es la frivolidad y la coquetaría. Son niñas que crecen en el mayor de los abandonos; sus locos caprichos son satisfechos, hasta con orgullo, por los padres que, ciegos, no ven hacia el precipicio que camina esa hija, que en su inconsciencia, no sabe discernir lo bueno de lo perjudicial. Esa niña crece, llega a mujer, y abarrotado su pensamiento de tonterías y frivolidades, vive orgullosa de sí misma; la vanidad y el lujo es su preocupación favorita... ¿Qué se puede esperar de ella el día que tenga un hogar propio? Un matrimonio desgraciado más en la vida. ¿Qué importa? ¡Pobres cerebros! Cerebros vacíos que viven una idealidad llena de equívocos... cabezas bonitas, pero vacías de sentido común; apariencia de sencillez; ojos que miran inocentes y que esconden falsos pudores; no buscarles acciones nobles, porque incluso las desconocen; hasta en el mismo sentir, impera lo extravagante y lo superficial; coquetean hasta con los suyos propios, no por maldad, no lo hacen ya casi inconscientemente; se acostumbran a verlo todo bajo el aspecto peligroso de la frivolidad; por eso desconocen los no les sentimientos de la niña, modelo de hijas; las ridiculizan, se ríen de ellas, de sus nobles acciones... ¡Pobres niñas huérfanas! precisamente son ellas dignas de la compasión de esas otras que, conscientes de sus deberes, suben la cuesta de la vida con la sonrisa en los labios, con la mirada de la mujer futura que ha de hacer feliz un hogar más en la vida... ¡Bibelof frágil! ¿Qué esperas de tu equívoca existencia...?

¿Y tú, hombre pelele? ¿Cuál es tu aspiración? Ninguna, porque tu cabeza está tan vacía como la de esa muñequita que os sirve de entretenimiento... pero en vosotros llama mucho más la atención, porque sois hombres, "hombres"... ¡Sabéis siquiera lo que esa palabra encierra? No, seguramente, por lo raro es el que sabe llevar dignamente ese nombre... Niños de postín... Políticos «bien» que saltan a la calle y cada cristal que veis al paso os sirve para contemplar vuestra elegante figura; que no os pidan educación, porque incluso no sabéis comportaros en sociedad; cometéis acciones propias de hombres civilizados a la mujer la miráis como un entretenimiento innoble... ¿Qué se puede esperar de estos peles sin corazón ni sentimientos nobles? ¡Desgraciada de la mujer que le toque en suerte un ente de éstos, sin conciencia ni dignidad...!

El respeto a sus semejantes es para ellos una cosa completamente desconocida; en sus labios se ve la sonrisa burlesca del niño gracioso, que sólo busca el aplauso de los que le rodean... Para ellos no hay deber; sólo hay la estúpida vanidad del Tenorio, pero Tenorio ordinario, que no sirve más que para zaherir o conquistar alguna que otra desgraciada, o a la niña muñeca que ve en ellos el ideal de sus torpes sentimientos... ¡Pobres de los hijos nacidos de seres semejantes...!

Pobre de la Patria si espera la salvación de estos seres degenerados, sin temor ni educación, sin respeto a lo más sano que es la mujer, precisamente porque de una mujer salieron, ¡Gracias a que esta lepra de la sociedad abunda poco, ¡qué sería del mundo! ¿Se puede esperar tan poco de una muñequita y de un pelele!

Las razas degeneran que es una verdadera pena... En otro tiempo, un pipro era una flor echada graciosamente a la mujer que hallaban al paso; hoy... es una grosería, un insulto indigno de un pueblo civilizado; tan grosero es, que hacen honorar a la mujer más coqueta... ¿Dónde está el respeto humano? No, no molostaros, porque éste ha dejado de existir entre los peles que se sitúan hombres... ¡Muñecas! ¿Y éstas son mujeres? ¡Peles! ¿Y a éstos se les llaman hombres?

NITRATO DE CAL IG

15-16% de nitrógeno y un 25% de cal

Para informes, muestras gratuitas y detalles:

UNION QUIMICA Y LUCH, S. A.
CONSULTORIO AGRONÓMICO
Barcelona Apartado 462

Pronto aparecerá

LEVANTE DEPORTIVO

Periódico de información deportiva y de espectáculos

Todos los lunes reseñas amplias de España y Extranjera

Foot-Ball, Tennis, Boxeo, Teatro, Fotos

Servicio concertado por telégrafo, teléfono y correo

REPORTAJE GRÁFICO Y HUMORÍSTICO

Precio de suscripción, MÍNIMO

Información del periódico, MÁXIMA

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato

Adrián Viudes

Floridablanca, 75.-Teléfono, 2506.-Murcia

IX aniversario de la señora

Doña Catalina Séiquer Ruiz

que falleció el día 15 de Octubre de 1920

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposo

Don Gaspar de la Peña Rodríguez

QUE FALLECIÓ EL DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1927

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán todas las misas que se digan el próximo martes desde las ocho hasta las doce en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, y las que se celebren en la iglesia del Salvador, de Requena (Valencia).

Sus hijos

AGRADECERAN a sus amistades la asistencia a estos cultos, rogándoles una oración por las almas de los finados.

Murcia 13 de Octubre de 1929.

